
PV du CÉ du 17 mars (Teams) 

 

Présences : 

 

Martine Giroux   Karyne Gaulin 

Marie-Claude Lainé    Joanie Lavoie 

Borel Ahonon    Mouloud Mellal 

Vanessa Beiro    Cynthia Fridman 

Émilie Perras    Frédérique Dubois  

Cécile Pierrard   Isabelle Pronovost 

Carmen Del Carvalho   Nejla Tidjane  

 

1. Ouverture de la réunion / vérification du quorum  

ok 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour   

=> Ordre du jour adopté par Mme Lavoie 

 

3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion du 19 janvier 2024   

Présentation du PV du 1er février 2024 

Marie-Claude : ajouter le trait d’union 

Ajout de la présence de Mme Pierrard 

=> Adopté par Mr Mellal 

 

Présentation du PV du 19 février 2024 

Coquille 34 au lieu de 3ème et 4ème année 

PCMR : Observation de la grille horaire par le ministère. Un déséquilibre a été constaté 

par rapport aux attentes (Volet musical volumineux - au-delà du régime pédagogique). 

L’excédent passe en parascolaire 

Révision de l’horaire pour être conforme à la grille matière. 

Peu de changements pour les parents/enfants : Sur le repas du midi, il y a quelques minutes de 

décalage, la fin des cours (volet académique) est à 15h32 tous les jours.  

Le nouvel horaire est opérationnel depuis le retour de la relâche. 

=> CR approuvé par Mr Mellal et Mme Pierrard 

 

4. Parole au public (5 minutes)  

Présentation de Frédérique Dubois (ICS) : présentation de la conférence du 9/04 à 19h00 

Thème : l’anxiété de performance (1h-1h15)  

Animé par Mme Nadia, psychologue 

À la maison de la culture CDN 

Gratuit mais inscription à l’avance auprès de Mme Dubois ics-

nddn@tablejeunessecdn.com 

Communication faite par le biais des secrétaires des 2 écoles (NDN et PCMR) 

 

5. Point de décision  

5.1 Sorties scolaires (5 minutes)  

 Voir tableau récapitulatif 

 Ajouts :  

- 9/04 au MHM (6ème PCMR)  

- 15/05 au musée Mc Cord Stewart (3ème cycle PCMR). 

- 9 mai gr 54-44 ,62 sortie centre des sciences 
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- 24 mai eurêka jean drapeau 44-54, 51,53,62 

 

Du 3 au 8 avril absence de l’enseignant de chant : modification de l’horaire. Possibilité 

de quitter la maîtrise plus tôt pour les élèves de 5ème et de 6ème année. 

 

=> Adopté par Mr Mellal, Mme Beiro, Mme Nejla 

 

5.2 Grille-matière (10 minutes)  

NDN Musique -> Art dramatique en art continu car pas d’espace sur nouvelle école 

(délocalisation) pour stocker les instruments de musique. 

Mme Fridman exprime sa déception de laisser de côté la musique. 

 

PCMR : Même grille horaire  

 

Mme Lavoie :  

- Raison de la présence sur l’horaire de créneaux en minutes/heures ? Pour s’assurer de 

répondre au régime pédagogique 

- Pourquoi pas d’arts plastiques aux PCMR ? Il y a eu des cours d’arts plastiques il y a 

quelques années. Le choix s’est opéré dans un premier temps sur l’art dramatique (art continue) 

puis l’année dernière sur des cours de danse : en cohérence avec les arts de la scène, l'utilisation 

de son corps, l'expression corporelle d'une manière générale 

 

=> Grille matière approuvée par Mme Lavoie, Martine Giroux, Mme Gaulin 

 

5.3 Nouvel horaire du PCMR (5 minutes) 

Traité au point 3  

 

6. Points d’informations Direction  

6.1. Prévision de la clientèle (10 minutes)  

NDN : risque de modifications – lien avec délocalisation 

PCMR : 103 élèves au total (effectif stable) 

 

6.2. Budget suivi (10 minutes)  

Voir doc.  

Surplus argent pour PCMR : émulation, collation spéciale 

 

2 500 $ du fond 4 dédié pour aider les familles dans le besoin :  

Mme Nejla se positionne favorablement pour l’aide de 2 500 $ aux familles dans la nécessité. 

Mme Beiro :  

 - Se positionne favorablement pour l’aide de 2 500 $  

- Pourquoi ce montant ? Estimation et en lien avec certains achats ont déjà été facturés 

pour aider des familles (service de garde, vêtements de rechange, nourriture...) 

- Combien de familles seraient couvertes ? 50 – 60 familles 

- Pour quelle période ? année scolaire en cours 

- Souhaiterait que, pour les prochaines années, la demande au CÉ soit réalisée au 

préalable. 

Mr Borel demande un rapport de l’utilisation de ce montant qui serait présenté lors du prochain 

CÉ afin d’obtenir des indicateurs pour les années à venir afin d’aider certains enfants. 

Mme Giroux précise que le contexte économique actuel est tel qu’il y a parfois des urgences. Il 

est important de ne pas pénaliser les enfants. Souhait de voter aujourd’hui.  



Mme Lavoie : Souhait de voter aujourd’hui. Toutefois, – prévoir un fond d’urgence en amont 

reconductible d’année en année. Un rapport pourrait être présenté pour transparence.  

Mme Nejla s’interroge sur la possibilité d’utiliser les objets perdus - recyclage.  

Mme Pronovost s’exprime sur le fait qu’une fois que les élèves vérifient avec les parents si 

certains objets/vêtements leur appartiennent, les éléments non récupérés peuvent resservir et 

être prêté ou sont donnés à des organismes.  

 

=> Vote en faveur de la proposition d’accepter de céder ce montant dès aujourd’hui. 12 

votes favorables, 1 vote d’abstention 

 

 

6.3. Délocalisation (10 minutes)  

- Rencontre avec les parents prévue le 17 avril dans la grande salle de l’école NDN. 

Un questionnaire Forms parviendra aux familles pour :  

- s’inscrire et mentionner sa présence, 

- poser des questions en amont. 

La possibilité de diffuser en parallèle aux parents ne pouvant se rendre à la rencontre est à 

l’étude. 

- Mai : visite des locaux des 2 écoles concernées 

 

Mr Borel précise qu’il serait bon de transmettre les invitations aux parents suffisamment tôt 

pour qu’ils puissent s’organiser. Mme Pronovost indique que les invitations partiront au retour 

du congé de Pâques. 

 

6.4. Suivi du plan de rattrapage (5 minutes)  

Pause de 8 jours pour faire un point afin d’effectuer d’éventuelles modifications (horaire, listes 

d’élèves selon les besoins, enseignants concernés...) 

Reprise du tutorat à partir 9 avril 

Co-enseignement possible 

 

Mme Friedman a constaté une baisse de la moyenne dans la classe ; serait-ce imputable à la 

grève ? Mme Pronovost précise que des analyses vont être faites avec ces données.  

 

6.5. Remplissage du formulaire d'attestation de suivi de la formation obligatoire pour les 

membres des conseils d’établissement (5 minutes)  

Complétude du formulaire en direct.  

Formation faite par 5 parents 

Formation faite par 5 membres du personnel 

 

7. 7.1. Personnel enseignant (5 minutes)  

Au regard de la délocalisation de l’école NDN, des changements en perspectives sont 

mentionnés par Mme Lainé en lien avec les bâtiments suite aux visites (ex. cour agréable).  

Mme Giroux constate aussi une baisse des moyennes mais les enfants et les parents sont 

contents d’être de retour en classe et la situation se rétablit. 

 

7.2. Personnel professionnel (5 minutes)  

7.3. PCMR (10 minutes)  

7.4. Comité de parents (10 minutes)  

8. Correspondance  

9. Varia – Points divers  



Prochains CÉ : 

- 1emai  

- 5 juin 

 

10. Levée de la réunion 

 


